



Procès Verbal de l'Assemblée générale du samedi 29 avril 2023 à Sévery

A 10h15, Martine ouvre la 36ème assemblée générale

Marie-Claire absente, Roger est malade

Nombreux excusés

Adoption de l'ordre du jour par l'assemblée à l'unanimité.

1) Lecture du procès-verbal de l'assemblée général de 2022 (année 2021)

Points forts du 9 avril à Denens.

1^{ère} AG après le Covid, année dramatique à Barga (attaque djihadiste en octobre) avec fuite sur Ouahigouya.

2/3 des fonds de la Fedevaco, 1/3 de fonds propres. Totalité des fonds de la Fedevaco pas utilisé ; une part est reportée sur 2022

Les produits ne couvrent pas les charges administratives (salaire de Roger)

Au 31.12.2021 la fortune s'élève à 95'211.20.-

Renouvellement du comité : Béatrice démissionne. Katia est élue par applaudissement.

Echange via visio avec Jules et Nassirou (directeur de la ferme)

Adoption du PV à l'unanimité.

2) Principaux événements de l'année 2022

En Suisse :

- Cassée de noix : 46,5 kg de cerneaux
48 bouteilles de 5 dl.
- Cuvée solidaire : il reste des cartons de bouteilles de vin à vendre.
- Le comité : Au vu de la situation à Ouahigouya, votre comité s'est retrouvé pour de nombreuses séances, soit en présentiel ou par skype, pour échanger avec Jules et Nassirou, directeur de la ferme de Barga et prendre les décisions les meilleures selon nous, pour accompagner la population de Barga déplacée suite aux événements tragiques de fin 2021
- Collaboration avec agro-sans frontière : une partie du comité s'est retrouvée chez M. Girardet pour partager son expérience, ses actions menées à Ouahigouya.

Suite aux constats de ces derniers mois de Nassirou et Jules, les déplacés ont besoin d'avoir une activité agricole. Il serait important qu'ils puissent cultiver une surface de terre. M. Girardet, grâce à ses contacts, a pu offrir une surface de 2 ha. cette année

- Fedevaco : Cette année fut très chargée en échanges avec la FEDEVACO
Premièrement nous avons dû adapter le projet 2020-2022 ; en cause, les nouveaux éléments dus au changement d'orientation du projet
Deuxièmement, un nouveau projet a dû être présenté à La FEDEVACO, projet 2023-2025, pour poursuivre notre aide à la population déplacée
Un très grand merci à Roger Zürcher pour ses compétences, son efficacité, sa disponibilité, son bon sens.
- Visite et conférence d'Henri Girard : Partage avec le comité pour régler nos différentes vues. Conférence à Cossonay pour présenter à nos membres le projet de Terre Verte

Au Burkina :

- Activités pour les déplacés sur Ouahigouya avec Weofinti, supervisées par Terre Verte.
- Parrainage d'élèves, formations professionnelles des jeunes, des femmes, des paysans.

En octobre les villageois ont fui, certains sont partis dans la famille et d'autre dans des tentes du HCR. Comme on ne peut plus avoir d'activités agricoles on a fait ceci :

Permettre le retour à l'école de 84 élèves à Ouahigouya (parrainage) mais 23 ont décidé d'abandonner pour aider les familles

10 élèves sont parrainés pour une formation professionnelle dans le lycée technique vers Ouagadougou. Donc payer l'internat, l'écolage, ... dont 7 filles et 3 garçons (électricité, maçonnerie, couture, maraîchage et GC)

- Fabrication du savon avec 33 femmes, 6 équipes (on a fourni 6 kits de démarrage). Ce projet a été fait avec une association locale. Belle réussite, forte demande de la population car en une semaine elles ont tout vendu.

On leur a fait un cours de gestion (pour pérenniser le projet).

- Maraichage : 4 ha ont pu être mis en culture avec l'association Burkina Vert. On a eu le terrain à condition qu'on l'utilise en contre-saison (saison sèche). On a dû l'équiper pour l'irrigation (puits). Ceci a permis à 60 bénéficiaires de cultiver principalement des oignons.

Au début, il y a eu de la réticence de la part des villageois puis ils ont vu que c'était profitable pour eux et ont été emballés. Belle réussite

Des cours ont eu lieu à Ouahigouya car difficile d'aller dans les villages à cause des problèmes sécuritaires. Cours sur gestion des stocks, ... (pas pu tout écrire !!!)

- Organisation de Weofinti :

Conseil d'administration : se réunit 1x/mois à Ouahigouya

En 2022 il y a eu l'AG avec 80 participants (énorme car pas facile de se déplacer sur place)

Il y a eu la visite d'Alain Gouba, formateur de Terre Verte.

Reconnu par le conseil national de l'agriculture biologique

- Avec la Fedevaco on a des projets de 3 ans. Donc stressant en fin des 3 ans car il y a une évaluation. On doit atteindre les objectifs. Et c'est difficile cette année car avec la fuite des familles paysannes, les objectifs ont évolué. Le bureau Sagracy a fait les interviews de tous les acteurs concernés, l'évaluation et le rapport depuis Ouahigouya car ils n'ont pas pu aller à Barga.

De plus, préparer un nouveau projet maintenant pour un cycle de 3 ans est difficile : quand ils pourront-ils retourner à Barga ?

3) Comptes 2022

Le rapporteur Pierre-Olivier Rossier : excusé pour des questions d'agendas a été remplacé par Etienne Bourcoud qui a été excusé pour décès dans la famille. Ce sera François Magnollay qui lira le rapport.

- Présentation des comptes

Comptes distribués à tous.

Compte de résultat :

En 2022 il était difficile de justifier le projet devant la FEDEVACO car on n'avait plus le volet agricole de la ferme école de Barga. La FEDEVACO a financé 43 % de moins que l'année précédente : en 2022, on n'entre plus dans les critères développement.

Les dons se sont maintenus (moins que l'année d'avant mais on avait eu un don exceptionnel de Prométerre de 10'000.-).

La

La Fondation Lumilo finance 2 étudiants à l'Ecole du Bocage de Guié.

Produit des manifestations : bouteilles et fondues (peu de manifestation donc peu de rentrée).

Total produit : 56'596.70 (diminution de 51% par rapport à 2021).

Les charges directes du projet ont diminué mais pas dans les mêmes proportions : 47'826.61 financé par les fonds FEDEVACO.

Les fonds propres ont financé 16'960.65 + 3'138.16

Donc au total 67'925.42 pour le projet (diminution de 14% par rapport à 2021)

Frais de fonctionnement, légèrement diminué par rapport à 2021 : 8'517.-

Résultat après pondération des fonds affectés : diminution de capital de -4'955.- CHF.

Bilan au 31.12.2021:

90'256.- de fonds propres (86'961.- en banque et 3'295.- de créanciers : 1/3 de frais de transport d'un container et le prix d'achat du solde de la cuvée solidaire qui reste à vendre).

- Rapport de la commission des comptes

La commission s'est réunie le 17 mars 2023. Les comptes ont été reçus avant pour les étudier.

Lecture du rapport par François Magnollay.

La commission recommande d'accepter les comptes et de donner décharge au comité.

- Discussion et adoption des comptes

Tout est clair, aucune question

- Adoption

Acceptation des comptes à l'unanimité.

Remerciement au trésorier Jean-Paul qui fait un travail remarquable. Cette année on a dû agir dans l'heure à certains problèmes et il était toujours disponible.

- Élection d'un suppléant pour la commission de gestion

Les mêmes membres sont réélus, soit : Pierre-Olivier Rossier, François Magnollay et Etienne Bourcoud

4) Perspectives de l'année 2023 et projets 2023-2025

Le prochain cycle 2023-2025 a été préparé.

L'agence Sagraisy a fait l'évaluation et a fait des recommandations. Le prochain cycle se base sur ses recommandations.

Le point essentiel formulé par les villageois était : on n'a rien pu prendre en fuyant, les seules choses sont notre savoir-faire et les formations qu'on a reçues à Barga.

Nassirou le nouveau directeur est une personne de la région. Il connaît donc les coutumes, les gens, l'administration, ... contrairement à Sosthène qui était un citadin de Ouaga.

On a également tenu compte des recommandations de la FEDEVACO. Ils ont insisté que notre projet fait de l'aide au développement et pas de l'aide d'urgence. Mais maintenant il y a un concept qui associe l'aide au développement en préparant pour la paix (c'est tout nouveau).

Poursuite de la collaboration avec Agro sans Frontière (Robert Girardet). Grâce à eux nous avons fait le lien avec Burkina Vert (ONG paysanne du Burkina) Les villageois de Barga ont reçu une terre. Burkina Vert a aidé pour amener l'eau, aider à labourer, ... bref ils les ont coachés. Ce qui a apporté un avenir à ces déplacés qui se demandaient ce qu'ils allaient mettre dans leur casserole.

Poursuite des collaborations avec l'ONG formatrice NAAM qui ont formé les femmes. Lorsque les villageois retourneront à Barga, ils prendront avec eux les formations. On va donc faire d'autres formations (grillage, séchoirs solaires, formation en « économie » et pour commercialiser les produits, ...).

Ecole du Bocage de Terre Verte: on va recruter de nouveaux élèves mais il faut s'y prendre tôt car on doit choisir les élèves en fonction de leurs capacités, des familles et des villages... La formation est complète (culture, pépinière, élevage, paillage, petite mécanique, bocage, animation de groupe, bois, soudure, entretenir photovoltaïque, maçonnerie, lire un plan,...) et demande un investissement de 3 ans de la part des élèves.

On a vu avec Marc (un des 2 premiers envoyés à l'école du bocage) qui est très bien formé et travaille maintenant à l'école technique de Saaba et réalise de nombreuses choses.

En 2023 on va se focaliser sur les formations (personne ne pourra leur enlever ceci).

L'Etat prend les enfants en charge jusqu'à 12 ans. On va donc parrainer ces élèves, capables et motivés à continuer l'école ainsi que des apprentissages.

Aide à des famille de Ouahigouya qui accueillent des villageois parents. L'idée est que des choses restent après le retour à Barga des déplacés (clôtures, arbres, compost ...).

On va aussi sensibiliser aux problématiques de violence (souvent présent avec des déplacés).

On doit préparer le retour en travaillant pour la paix. En formant des femmes on travaille pour la paix. En sensibilisant les gens à la violence, on travaille pour la paix. Etc...

Questions

- A-t-on idée de l'état du périmètre actuellement ?

Le périmètre est intact et pousse (donc friche mais cela produit du bois).

Les portes du magasin ont été forcées et ce qui était dedans (peu de chose) a été volé. De même du bois est pris dans le périmètre par un village voisin.

- Sur les 13 villages, il y en a 7 qui sont restés sur place. Qu'est-ce qui a fait la différence entre ceux qui sont restés et ceux qui ont dû fuir ?

2 ans avant il y avait Barga Peul qui a été évacué (1000 pers) puis Barga Mossi (3000 pers). Ce village est spécial, ce sont des têtes brûlées. Ils ont voulu résister, une personne du village a tiré des coups de feu et cela a déclenché cette évacuation.

- Où en est le 2eme périmètre ?

Également abandonné

- Félicitation pour ce qui a été fait car c'est extrêmement difficile. Le Burkina est en guerre (mobilisation générale a été déclarée) et il est important que nous continuions

- Demande d'accompagner les élèves sortant de l'école du bocage pour trouver du travail.

Terre Verte suit ces élèves sortants. Mais PSM a manqué de féliciter les élèves avec un cadeau. A y penser les prochaines fois.

5) Budget 2023 (Jean-Paul)

Total des charges 82'700.- ; résultat - 5'300.- ; Voir le budget annexé.

Bertrand dit que cette année on va essayer de préparer une grande manifestation (concert). Il y a des idées dans l'air. La préparation aura lieu cette année avec une manifestation en 2024.

Approbation du budget à l'unanimité.

6) Divers et propositions

Néant

Clôture de l'AG

Le secrétaire de service :

Olivier von Deschwanden